

# Bordado mazahua

## Villa de Allende

ESTADO DE  
MÉXICO

CE:225/B/002/14



GOBIERNO DEL  
ESTADO DE MÉXICO



GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA  
enGRANDE



- Los principales municipios del Estado de México en donde se producen textiles de lana bordados a mano son: Villa de Allende, San Felipe del Progreso y Villa Victoria; esta actividad artesanal es desarrollada principalmente por comunidades de origen mazahua.
- Los bordados mazahuas se caracterizan por poseer alrededor de la tela una greca llamada careado, y otra denominada culebra, que se borda en distintas combinaciones, y enmarcan toda una gama de la iconografía en materia de flora y fauna, así como elementos distintivos de la etnia mazahua.
- Se producen artesanías como: carpetas, cojines, cobijas y caminos de mesa; también se hace en la región la llamada "sabanilla", que es una especie de colcha, y el "ceñidor", que es la faja masculina.
- La materia prima utilizada se elabora y modifica por los propios artesanos, desde cardar e hilar la lana, hasta teñir y bordar; en su coloración se utilizan tintes naturales, como la grana cochinilla, el cenpasúchil y la cáscara de nuéz, entre otras plantas.



Mexiquenses  
más orgullosos

Yo soy  
mexiquense

[www.edomexico.gob.mx/iifaem](http://www.edomexico.gob.mx/iifaem)



Artesanías Estado de México



@iifaem